

UN FRANC

Quotidien de Roubaix-Tourcoing et de la Région

BOURBAIX - 50-71, Grande-Rue. Tél. 37.32.

TOURCOING - 21, rue Carnot. Tél. 37.32.

LILLE - 11, rue Pasteur. Tél. 37.32.

PARIS - 21, boulevard Péronnet. Tél. 37.32.

MOUSCRON - 100, rue de la Station. Tél. 3001.

ANCIENS DIRECTEURS :
Jean Baboux
Alfred Baboux
Madame Alfred Baboux

ABONNEMENTS

1 an 120 fr.

6 mois 60 fr.

3 mois 30 fr.

15 jours 10 fr.

Autres départements et colonies :

1 an 130 fr.

6 mois 65 fr.

3 mois 35 fr.

15 jours 10 fr.

Compte chèque postal : 1245 97

LE MARÉCHAL DIT :

AUX PAYSANS : « Je songe à l'après-guerre. Je ferai tout mon possible pour vous protéger. »

AUX JEUNES : « Vous faites la chasse à l'égoïsme. Continuez. »

A TOUS LES FRANÇAIS : « J'attends votre concours pour soulager toutes les souffrances des évacués. »

Les paysans

M. Dorgerès lui présente une délégation d'agriculteurs de la Sarthe. Plusieurs à peine âgés de 40 ans, sont pères de huit, dix et onze enfants. Ce sont les dignes paysans qui ont une des grandes forces du pays.

« Je songe à l'après-guerre, leur dit le Maréchal, et je ferai tout mon possible pour vous protéger. »

« Nous avons été vos soldats à Verdun, M. le Maréchal, nous combattrons à vos côtés, nous continuerons dans le présent. »

Le Chef de l'État aux funérailles de Jacques Péricard

Vichy, 23 mars. — Les obsèques de M. Jacques Péricard, vice-président de la Légion ont eu lieu mardi matin à Vichy.

Le corps du défunt, exposé dans une chapelle ardente à l'hôpital militaire, avait été veillé depuis dimanche par ses anciens compagnons.

Des délégations légionnaires de province, entourant le drapeau national, ont participé à l'opération. À 9 h 30, s'alignent devant l'hôpital M. Raymond Lacha, directeur général de la Légion M. André Gervais, directeur général adjoint, et M. Jacques Péricard, vice-président, inclinés devant l'étendard.

Il est à 9 h 35 lorsque reçoit le Maréchal. Aux Champs, qui est le chef de l'État, accompagné de M. Jacques Péricard, est transportée au cimetière de Bellevue où elle reposera provisoirement.

Les épreuves des évacués des zones dangereuses

D'autre part, au cours d'une interview qu'il a accordée au correspondant du « Petit Maréchal », le Chef de l'État a fait la déclaration suivante à propos des réfugiés évacués des zones dangereuses :

« En juin 1940, dans mon premier message, j'ai annoncé que je me souciais de leur sort. Aujourd'hui, près de quatre ans après l'événement qui a accompagné notre défaite militaire, des centaines de milliers de réfugiés affligés dans les départements les plus éloignés des endroits menacés venant à la fois du Nord et du Midi, je partage leur tristesse, leurs soucis, leurs inquiétudes. »

« Je voudrais que tous les Français pensent au dévouement que provoque chez les réfugiés l'abandon de leur foyer, de leur cadre de vie ; qu'ils songent de quelle manière ils voudraient être aidés si ce n'est le contraire au départ. »

« Mon seul désir est d'apprendre que dans la grande épreuve, tous les habitants de ces zones ont été fiers d'un même combat, d'être au concours de tous les Français qui apporteront l'aide indispensable pour soulager toutes ces souffrances. »

L'évacuation des hôpitaux des régions menacées

Déclaration du docteur Grassat

Vichy, 23 mars. — On sait que le docteur Grassat, directeur de l'Institut de la Santé, avait proposé au Conseil des ministres la transformation de certains hôpitaux de stations thermales en cités sanitaires.

Judi, après-midi, le ministre a donné les précisions suivantes :

« La guerre n'a pas permis de construire des nouveaux hôpitaux, elle en a même détruit. L'évacuation des ré-

La Colée de lave du Vésuve a envahi Cercola

Milan, 23 mars. — Après avoir détruit les localités de San Sebastiano et de Mena, situées au pied du Vésuve, la masse de lave a envahi le village de Cercola. Elle entraîne à sa suite de gigantesques blocs de rochers, tandis que le cratère projette des pierres à une hauteur de 3 à 400 mètres.

Tout la région de Pompéi est couverte d'une couche de cendres épaisse de cinq centimètres et de morceaux de lave incandescente. Les récoltes ont été détruites. Pour se protéger de l'attaque de charbonniers, les habitants se couvrent la tête de casquettes et de chaudrons.

Les grandes vacances dans l'enseignement secondaire après le 15 juin

On sait que les vacances du baccalauréat, cette année, commenceront le 31 mai et se termineront au plus tard le 15 juin.

Les grandes vacances pouront donc commencer le 15 juin.

La tuberculose ne choisit pas ses victimes. Ne choisissez pas vos vacances. Achetez le timbre antituberculeux.

Les Alliés tentent de parer à la menace contre les Indes en renforçant le secteur nord du front birman

Tokyo, 23 mars. — La défaite des troupes de la 17^e division anglo-indienne dans le secteur de la Birmanie a forcé le commandement ennemi à accorder la priorité à la défense des Indes. Les Alliés ont tenté de renforcer les positions afin de conserver le secteur de la Birmanie. Au point de vue de la défense des Indes, les Alliés ont tenté de renforcer les positions afin de conserver le secteur de la Birmanie. Au point de vue de la défense des Indes, les Alliés ont tenté de renforcer les positions afin de conserver le secteur de la Birmanie.

LES ANGLAIS DOIVENT RECONNAITRE l'insuccès de leurs attaques contre Cassino

Amsterdam, 23 mars. — L'insuccès des attaques alliées à Cassino est avoué par le correspondant du bureau d'information de la campagne. Au point de vue des forces anglo-américaines, il s'agit d'une situation critique. Etant donné que les forces anglo-américaines ont subi de lourdes pertes, il est probable que les Alliés doivent reconnaître l'insuccès de leurs attaques contre Cassino.

Justification d'une politique

La propagande anglo-américaine tente de présenter les travailleurs français en Allemagne comme de simples déportés, soumis à l'arbitraire brutal du vainqueur. Nos compatriotes, néanmoins, les Français qui ont été évacués, ne sont pas des déportés, ils sont des citoyens français, et ils ont le droit de participer à la vie politique de leur pays.

« Si le peuple et les travailleurs français, déportés dans les camps de concentration, ont le droit de participer à la vie politique de leur pays, ils ont le droit de participer à la vie politique de leur pays. »

Un régiment de tirailleurs marocains refuse de partir pour le front italien

Algiers, 23 mars. — Les informations parvenues au Maroc français, relatives à la terrible saignée subie par les unités marocaines engagées en Italie, ont produit un effet déprimant dans la population algérienne. Les unités marocaines ont refusé de partir pour le front italien.

Un cambriolage à main armée dans les bureaux du ravitaillement général, à Arras

Une dizaine d'individus armés ont pénétré, vers 16 h 30, dans les bureaux du ravitaillement général de la région de Valenciennes, à Arras. Ils ont volé des armes, des munitions, et ont pris la fuite.

La Hongrie est incorporée au front qui, de la Baltique à la Méditerranée, se prépare à la lutte décisive

Après cette cérémonie, les membres du gouvernement ont tenu leur première réunion. M. Dozsa Stojay a exprimé toute la confiance qu'il avait en la victoire finale de la Hongrie.

Faux bruits

Berlin, 23 mars. — La Wilhelmstrasse a catégoriquement démenti les nombreuses informations tendancieuses mises en circulation dans le camp anglo-américain, selon lesquelles certains pays neutres, sur la situation en Hongrie.

En Slovaquie

Prague, 23 mars. — Au sujet du changement de gouvernement en Slovaquie, le bureau de presse slovaque a déclaré que le gouvernement slovaque observe une attitude calme en présence des événements en Hongrie.

Les raids anglo-américains au-dessus de Reich

Berlin, 23 mars. — Dans les dernières heures de la soirée du 22 mars, de puissantes formations de bombardiers américains ont attaqué le territoire de Reich et ont lancé des bombes sur des localités de la région du Rhin et du Mein.

LES VOYAGES SANS RETOUR

« organisés » par le docteur Petiot coûtaient 50.000 francs par personne

Un « ami » du monstre aurait partiellement connu ce qui se passait rue Lesueur

Paris, 23 mars. — Le commissaire Maheu a exprimé ses regrets de ne pouvoir maintenir plus de quinze victimes dans la ténébreuse affaire de l'île de la Grande-Jatte.

Deux rabatteurs inculpés

Deux de rabatteurs du monstre ont été inculpés de complicité de vol. Il s'agit de Raoul Fourrier, propriétaire de théâtre, dans le salon de coiffure, rue de Valenciennes, et de son associé, Edmond Pintard, dit « Francinet », en maquillage de théâtre, dans le salon de coiffure, rue d'Hauteville.

Les voyageurs sans bagages

Le prix du passage atteignant environ 50.000 fr. par personne et, selon les déclarations de deux voyageurs, le docteur Petiot recommandait de réaliser leurs biens de vendre leur mobilier, de transporter avec eux qu'une valise et de partir sans bagages.

74 avions abattus au cours d'un raid terroriste au-dessus de Berlin et de Francfort

NOUVEL ÉCHEC DES ALLIÉS CONTRE CASSINO

Quartier général du Fuhrer, 23 mars. — Le haut commandement des forces armées communique :

En Crimée, les attaques exécutées par les Soviétiques près de Kerch et dans le secteur de la tête de pont de Satcha, ont été repoussées par les troupes allemandes et roumaines.

Des avions anglo-américains bombardent une ville de l'Oise

48 MORTS, sans compter ceux qui sont ensevelis sous un abri

Paris, 23 mars. — Une localité de l'Oise, qui a été bombardée récemment, a été de nouveau attaquée jeudi après-midi par l'aviation américaine.

Des avions anglo-américains bombardent une ville de l'Oise

48 MORTS, sans compter ceux qui sont ensevelis sous un abri

Paris, 23 mars. — Une localité de l'Oise, qui a été bombardée récemment, a été de nouveau attaquée jeudi après-midi par l'aviation américaine.

LES DIX-SEPT POINTS DE M. CORDELL HULL

Washington, 23 mars. — M. Cordell Hull, secrétaire d'État américain, a fait une déclaration en dix-sept points, laquelle il expose le sens et le but de la politique extérieure américaine.

LES DIX-SEPT POINTS DE M. CORDELL HULL

Washington, 23 mars. — M. Cordell Hull, secrétaire d'État américain, a fait une déclaration en dix-sept points, laquelle il expose le sens et le but de la politique extérieure américaine.

LES DIX-SEPT POINTS DE M. CORDELL HULL

Washington, 23 mars. — M. Cordell Hull, secrétaire d'État américain, a fait une déclaration en dix-sept points, laquelle il expose le sens et le but de la politique extérieure américaine.

Loterie Nationale

9^e TRANCHE

Le numéro 130.090 gagne 6 millions dans la série A et 2 millions dans la série B

Numéros gagnants	Série A	Série B
1	21	400
2	2.311	5.000
3	41.121	30.000
4	23	400
5	53	400
6	86.773	30.000
7	285.633	100.000
8	4	200
9	23	400
10	14	400
11	1.794	20.000
12	23.000	30.000
13	855	1.000
14	54.290	30.000
15	13.885	50.000
16	912.565	300.000
17	2	400
18	35	400
19	89.054	30.000
20	73.836	50.000
21	57	400
22	6.826	5.000
23	35.337	30.000
24	78	400
25	67.668	30.000
26	94.928	30.000
27	81.948	100.000
28	265.938	100.000
29	144.678	3.000.000
30	669	1.000
31	20.160	30.000
32	00	400
33	25.500	30.000
34	100	400
35	061.118	100.000
36	042.990	300.000
37	251.546	500.000

“La paix sera digne de la lutte que nous menons”

ÉCRIT LE DOCTEUR GOEBBELS

Berlin, 23 mars. — Dans son article hebdomadaire dans le « Reich », le Docteur Goebbels a écrit :

« De l'autre côté de la barricade, la guerre politique poursuit ses marches dans le monde entier. Les vaincus de la guerre mondiale ont tenté de faire la paix, mais ils ont échoué. La guerre mondiale a été décidée et elle sera menée à son terme. »